

LA UNION REPUBLICANA

Diario de avisos y noticias

La Correspondencia Administrativa
debe dirigirse al
Administrador de LA UNION REPUBLICANA
CONQUISTADOR, 43 y 45

PRECIOS DE ABONO
PAGO ADELANTADO
1.25 PESETAS al mes en toda España.—En el Extranjero y Ultramar,
2,50 pesetas.
Ejemplar suelto, 5 céntimos. —**Atrasado, 10 céntimos.**

La Correspondencia de Redacción
se dirigirá a
LA UNION REPUBLICANA
Nº 1076
SANTACILIA, 3, BAJOS
NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

Año IV

Palma de Mallorca, DOMINGO 24 Diciembre de 1899

LA PAJARITA

Siendo imposible hacerlo particularmente tenemos la grata satisfacción con motivo de las próximas PASCUAS y AÑO NUEVO de felicitar á nuestros distinguidos favorecedores y á todos los de digna casa deseándoles mucha salud y prosperidades sin fin.

En el punto más céntrico (calle de S. Nicolás, 6—de la bella ciudad de Palma) estamos á su disposición para todo aquello que pueda servir de utilidad no tan solo en sentido comercial sino lo mismo particularmente.

LA PAJARITA

que las necesidades de una guerra obligan al gobierno á llamarlos á las filas. Aquí cobran 28 millones de pesetas.

En cambio, en los servicios de material, únicos atendibles en tiempo de paz, porque preparan para la guerra, como se está viendo en África, se invierten 22 millones de pesetas.

Como es natural, lo que se economiza en pólvora y basas, se prodiga en papel, plumas y tinta, utensilios que tienen muy poco de militares. ¿Cuánto creerán ustedes, señores contribuyentes, que se gasta en el Ministerio de la Guerra, en esos pacíficos artículos de escritorio? Pues, 1.000 pesetas diarias, ni una más.

Terminaremos con unos datos consoladores.

El gobierno ha recibido un telegrama de Madrid dando cuenta de haber fondeado en aquel puerto el vapor «Uranus», procedente de Vigan, conduciendo á su bordo al general P. 33 oficiales, 297 soldados, 62 religiosos y 32 particulares.

Se dispone para equipar á los repatriados de 8.000 trajes, 30.000 mantas y 22.000 chalecos de Bayona.

Ya sepómos que ese vestuario no será sólo para los repatriados del vapor «Uranus». Estará destinado á los 6.000 supervivientes del vergonzoso cautiverio de Filipinas, si es que logran la libertad.

Pero aun en este caso resulta lo siguiente: a cada repatriado corresponde un traje y medio, cinco mantas y lo que es más notable, tres chalecos y medio por barba. Despues de lo que aquí nos tienen ustedes pensando día y noche y para todo lo que queda de siglo en la aplicación que se va á dar á los dos chalecos y medio corridos que sobran á cada repatriado.

La administración militar merece un aplauso tan caluroso como los tres y medio chalecos de Bayona, superpuestos sobre los infelices prisioneros de los filipinos.

Que ahora continuarán prisioneros de los chalecos.

Declaraciones de Paraíso

El «Heraldo de Aragón» publica las siguientes declaraciones del presidente de la Comisión ejecutiva de las Cámaras de Comercio.

—Me había propuesto—dijeron textualmente—absoluta reserva en cuanto á las Cámaras de Cádiz se refiere, porque constádome que gran parte del comercio de aquella plaza pienso de muy distinta manera que los que componen la directiva de aquél organismo, más atentos siempre á las conveniencias del Gobierno que á la defensa de los intereses generales del país quería evitar éste para mí desagradable momento de hablar. Pero se ha hecho pública

su actitud en momentos que Cartagena, probando una vez más su patriotismo, ha dado una lección al Gobierno y fuerza es agradecer de la directiva de Cádiz la sinceridad con que obra definiendo ya claramente su actitud.

La Comisión permanente no concede subvenciones, no dispone de destinos regíamente retribuidos, ni siquiera puede ofrecer comisión por la prestación de servicios; su obra y la de las Cámaras es una obra de sacrificios, y sería demasiado exigir que en ella colaboraran todos.

Acaso por esto mismo, aún cuando Cádiz como el resto de España abomina de la política que nos llevó al desastre y nos conduce á la ruina, y rechaza los presupuestos contra los que la nación entera protestó vivamente, la Junta de aquella Cámara no les encontró otro «paro» que el excesivo impuest sobre la sal.

Estamos en vísperas del fin; los llegados al momento de conocernos y contarnos; se impone la selección inmediata y bueno es definir actitudes que si no influyen en poco ni en mucho en la resolución del problema planteado, contribuirán á que el país nos juzgue á todos y deje á cada cual en el lugar que le corresponda.

Esa será la misión principal de la futura Asamblea, en la que, bien lo saben los dignos individuos de la directiva de la Cámara de Cádiz, no tienen cabida los empleados del Estado, ni los que perciben sueldos de Compañías monopolizadoras, etc., etc., y á la que concurrirá seguramente representación de todas las fuerzas vivas del país.

Pese, pues, á uno, ó pese á muchos este movimiento desinteresado y patriótico, es el movimiento de la nación misma que quiere salvarse y se salvará.

NOTICIAS

Ayer vino un coche que en la portezuela llevaba clavada una placa del corazón de Jesús, esto llamó mucho la atención y más segun nos dijo, por no hacer muchos días que dicho coche fué cogido con matrícula.

¡Oh corazón cuánto te excarnecen!

El Sr. Gobernador teniendo en cuenta que hoy es noche buena permitirá que tanto las casas de comida, como los cafés y demás establecimientos de bebidas permanezcan abiertos toda la noche.

Samamente concurrida se vió anoche la feria de Santo Tomás que se celebra en la plaza de Abastos.

Festa estaba bien provista de todas clase de turrones, barquillos, frutas y demás chucherías propias de las presentes fiestas.

Los asuntos puestos á la orden del día para ser discutidos en la sesión que debe celebrar el Ayuntamiento son los siguientes:

Secretaría.—Acta de la sesión anterior.—Aprobación de varias cuentas por servicios municipales.—Oficio del presidente de la Diputación provincial solicitando el pago de los atrasos que el Ayuntamiento debe á la antedicha Corporación por cuota provincial.

Obras.—Una permiso para una obra particular.—Liquidación provisional de la tubería de la calle del Matadero.

Hoy á la una de la tarde tendrá efecto en la sociedad del Fomento de la Pintura y Escultura el sorteo de cuadros organizado por dicha sociedad.

Agradecemos á don Alejandro Rosselló la atenta invitación que nos ha remitido para asis-

tir á dicho acto como también para visitar la exposición de pinturas de la misma.

En las oficinas de telégrafos se hallan dete-
nidos por falta de dirección los despachos si-
guientes:

Estados—Gabriel Bosch.

La Administración de Hacienda de esta pro-
vincia, ha señalado el dia 29 del actual para
la subasta de los aparejos y demás efectos per-
tenecientes á dos lanchas apresadas con taba-
co de contrabando los días 31 de Mayo y 3 de
Julio próximo pasado.

Sabemos que muchos comercios mañana no
se abrirán, atendiendo á la justa demanda de
los dependientes.

Así era de esperar.

Mañana por la noche en el teatro recién
construido en la floreciente sociedad «Mar y
Tierra», se pondrá en escena la hermosa obra
de Echegaray «El Gran Galeoto» y el divertido
sainete «Nit de Novis».

Desde ayer se encuentra entre nosotros el
distinguido periodista don Ricardo Salva.

Se bien venido el compañero.

La policía puso á disposición del Sr. Juez á
dos individuos confessos de ser los autores de
varios hurtos de suela y otros objetos de zapatería
verificados en sus talleres de la calle de la
Gloria.

Llamamos la atención del Sr. Jefe de obras
públicas sobre el mal estado de la carretera de
Inca y, principalmente, en los kilómetros 11,
13 y 14, por los cuales el paso de todo vehículo
se hace intransitable, por los muchos des-
perfectos, tanto es así, que son varios ya los
que han volcado y que por casualidad ó preven-
ción al vuelco sus conductores no han sido ví-
ctimas de alguna desgracia.

Cómo se trata de una carretera de mayor
tránsito de esta Isla, seria conveniente una
inspección para su arreglo.

Para Alicante é Ibiza salió á las cinco de
ayer tarde el vapor «Unión», con el correo,
carga varia y pasaje para ambos puntos.

Poco después lo verificaron, con rumbo á
Poniente los vapores «Ciudad de Reus» y el
ingles «Hulkspr».

Hemos recibido la visita de nuestro amigo,
el conocido litógrafo D. Juan Teus Alomar
que ha venido á pasar las fiestas de Navidad
entre nosotros. El Sr. Tous desde hace poco
tiempo se halla establecido en Barcelona, ofre-
ciendo sus talleres de litografía establecidos
en la calle de Metges nº 16, á todos sus nu-
merosos clientes de esta capital.

Hemos tenido el gusto de asistir á varios en-
sayos del «Orfeón Mercantil», sección coral de
la sociedad de Dependientes de comercio.

Mucho es el interés que han mostrado los
orfeónistas y principalmente su maestro direc-
tor Sr. Serra; pues con los pocos ensayos que
llevan, cantan con mucha afinación, habiéndo-
se dado por ajustado el bonito coro «La Es-
trella del anba».

Nos alegramos de veras de la buena marcha
que emprende dicha sociedad, al par que feli-
citamos al Presidente de la sección coral don
Pedro Urgellés, é individuo de su dirección y
también á los Orfeónistas por el interés y acti-
vidad de sus actos.

La vida en los pueblos

LLOSETA

Sr. Delegado de Hacienda:
Llamamos á V. S. la atención sobre el abuso cometido, según nos manifiestan, por el agente ejecutivo de Lloseta.

Este hace pagar los recargos que puede sin poner al dorso del recibo lo que pagan.

Parce que no existe tarifa, cuya falta esperamos ordenará sea subsanada el Sr. Delegado, á quien compete.

TEATRALIA

TEATRO PRINCIPAL

El éxito que obtuvo ayer noche, la segunda representación de la hermosa partitura del Miro Verdi-Rigoletto, no puede negarse y á fe de imparciales lo consiguimos, que fué espontáneo y merecido.

Como en la primera representación los artistas cumplieron muy bien en el desempeño de sus respectivos papeles y consiguieron hacerse aplaudir, apesar de la araña y frialdad con que cierta parte del público juzgó sus respectivos trabajos.

Disponiendo demás espacio, y haciendo justicia á fuer de imparciales, transcribimos las impresiones que anoche nos causaron algunos artistas, cumpliendo con esto la promesa que hicimos, al dar cuenta del debut de la compañía.

La Sra. D' Arrojo, encargada del difícil papel de Gilda, cumplió altamente su misión y comprendiéndolo así los espectadores entusiastas, tributaron á la distinguida artista repetidos aplausos que intentaron regatear sin conseguirlo, «algunos, por ventura y de otra manera no se comprende» los menos entendidos en el arte.

Ayer noche demostró la Sra. Arrojo que tenía dominio en la escena, conocimiento amplio del papel que representaba y aunque novata en el arte lírico, supo vencer la natural emoción, atacando las notas con valentía, principalmente en la preciosa aria del segundo acto de difícil cadencia y matizada de picados y «fioriture», dando un «mi bemol» agudo, que confirmó patentemente su gran extensión de voz.

Igualmente conquistó frenéticos aplausos en el dueto del tercer acto y en el cuarteto del cuarto, compartiendo con ella la brillante interpretación, la Sra. Alberry, el Sr. Franco y el barítono Sr. Mestres.

El tenor Sr. Franco, más familiarizado ya con el público, recibió de este unánimes aplausos en la canzoneta de la «Dona Emilia», en la batalla del primer acto y en el cuarteto, terminando tan preciosamente con el difícil «tre» agudo magistralmente atacado por la Sra. D' Arroyo.

El barítono Sr. Mestres huelga por demás decir que estuvo á la altura a que suele encontrarse siempre, cantando con verdadera maestría y contribuyendo a dar realce á las escenas más culminantes de la obra.

La orquesta y coros muy aceptables. El maestro Petri, es digno de todo aplauso por el interés que se toma en la presentación de las obras. Nosotros felicitamos sinceramente, y recibía nuestra enhorabuena, por los buenos resultados que va alcanzando. Esta noche se pondrá en escena la preciosa ópera del Mtro. Meyerbeer «La Africana». Con obras como ésta, la empresa realizaría un bonito negocio, porque el público gusta de lo bueno y la empresa con muy poco sacrificio puede servirselo hasta con esplendor, porque es merecedor á ello.

Turronero de Jijona

Se encuentra ya en esta Capital el antiguo y acreditado turronero de Jijona ANTONIO SEVILLA, que todos los años tiene su puesto de venta en la calle de San Nicolás, número 35.

Trae un numeroso y escogido surtido de turrones de Jijona, Alicante, Yema, Nieve, Irlache negro, Peladillas blancas, Carrapinadas, Piñones, Turrón, Patalas de Málaga y otros dulces, todo de clase fina y superior.

TELEGRAMAS

(Del servicio particular de nuestro colega La Almadana)

Agencia Mencheta

permitirá asistir á las fiestas que han de celebrarse.

El general inglés Kitchener ha salido de Alejandría para el Cabo de Buena Esperanza.

La guerra anglo-boer

Madrid 23, 9 m.

Decae en Inglaterra el entusiasmo bélico.

La despedida del general Roberts á la Reina fué afectuosísima.

En Londres se ha completado el número de voluntarios sobrando personal.

Tropas al África

Madrid 23, 9 m.

Hoy salen de Solef-hangton cuatro transportes hacia el África conduciendo infantería, artillería, e ingenieros.

Confírmase que los ingleses no avanzarán en el Transvaal hasta estar seguros del éxito.

A donde ha ido el gordo Madrid 23, 11'55 m.

El billete que ha obtenido el premio gordo se vendió en la administración de la calle de Hortaleza y se envió á Cuba.

El premio gordo

Madrid 23 1'15 t.

El premio gordo ha correspondido á la casa Jaranco y compañía de Montevideo.

Fué enviado por el banquero de esta corte señor Sainz.

Más libertados Madrid 23 á las 5'30 t.

Oficial.—En Manila han entrado los vapores «Filipinas» y «Tarlac» conduciendo 80 individuos de tropa y algunos funcionarios civiles.

Sumando 235 los libertados en espera de embarque, se hará una expedición.

El segundo premio

Barcelona 23 10 n.

El segundo premio había sido repartido en talones de cinco pesetas entre los parroquianos del «Café Paris».

La mayor parte de las participaciones las poseen personas de la clase media y algunos mozos de café.

Un cajista del «Diario de Barcelona» tenía una fracción de cinco reales.

Han correspondido á Barcelona otros muchos premios.

En el Senado Madrid 23 8'30 n.

En el Senado ha sido aprobado la prórroga para la discusión de los presupuestos de guerra.

Después de las observaciones hechas por los señores Moret, Romero Robledo y Canalejas se han levantado las sesiones.

Lo que ha dicho el señor Romero

Madrid 23 8'45 n.

El señor Romero Robledo ha dicho en el salón de conferencias que nada conseguirá el Gobierno reanudando las sesiones antes del día 7.

Todas las minorías están conformes en pedir que se cuente el número.

Desde Londres

Madrid 23 9'45 n.

Londres.—En el combate de Estomberg el destacamento inglés entero abandonó la bandera blanca.

Han sido también apresados por los boers otros pequeños grupos de ingleses.

En el Descarrilamiento

Madrid 24 1'30 m.

Entre Cautapiedra y Córpo ha descarrilado el sud expresivo de Portugal, resultando muerto el maquinista, herido grave un fogonero y leve una niña.

Desde la estación de Medina del Campo ha salido un tren de socorro.

Chascarrillos

Un acreedor, al saber que el bohemio R... ha ganado un premio á la lotería, se presenta a cobrar una cuenta.

El bohemio se niega al pago.

—¿Conque no quiere usted pagar sus deudas? —dice indignado el acreedor.

—De ningún modo. Eso sería sentar un mal precedente.

—Un céntimo! —exclamó recogiéndola.

—¡Siempre tan desgraciado! ¡Si raro la encuentra sería lo menor una peseta!

TEATRO PRINCIPAL

Función para hoy domingo

La ópera en 5 actos

LA AFRICANA

Entrada general 1'10.—II. paraló 0'75 id.

Media entrada 0'50 id.—Mejor id. Paraló 0'40 id.

Plaza de Toros de Palma

Gran función para hoy por la compañía que dirige D. Luis Agustini.

Rifa de seis pavos y una hermosa lechona.

Entrada general, 1 real. Señoras, niños y soldados, 15 céntimos.

A las tres menos cuarto.

PECHO Y GARGANTA

Eufemias de las vías respiratorias (catarrro, laringeo, bronquial y pulmonar, restringidos, por viejos y rebeldes que sean los pertinaz, gripe, tos ferina, pulmonia y su convalecencia, hisis pulmonar y laringea, etc.). Sú tratamiento por medio de vapores medicinales administrados con el Inhalador Giner Alijo. Aparato sencillo económico y de fácil manejo, recomendado por las notabilidades médicas.

actuando en 2019

LA UNION REPUBLICANA

Diario de avisos y noticias

La Unión Republicana

Año IV
1625 PESETAS al mes en toda España.—En el Extranjero y Ultramar, 2,50 pesetas.
Ejemplar suelto, 5 cént.—Atrasado, 10 cént.

La Correspondencia Administrativa debe dirigirse al Administrador de LA UNION REPUBLICANA CONQUISTADOR 43 y 45

La Correspondencia de Redacción se dirige a M. I. A. o Director de LA UNION REPUBLICANA SANTACILIA 3, BAJOS. Núm. 1077

No se devuelven los originales.

Palma de Mallorca, MARTES 26 Diciembre de 1890

Periodico Ingles

En el sorteo de acuarelas la de 50 pesetas correspondió al número 587, propiedad de doña Amada Gara y la de 25, al número 380, de don Pedro Ferrer.

Esta noche se celebrará en la «Asistencia Palmesiana» una academia de baile extraordinaria, en la que la orquesta que dirige el señor Gelabert tocará los siguientes bailables: primero Vals «Italia», 2º Schotis «Marión», tercero Polca «Friguelete», 4º Mazurca «Armoniosa», 5º Vals «Lucía de diamantes», 6º Rigodon «Luis XV», 7º Mazurca «Gloriosa», octava Americana «Carlota» y 9º Vals «Madrid, París y Viena».

Siguió telegrama, recibido en la Capitanía general de Barcelona el vapor correo «León XIII» conduce á la Península 76 jefes y oficiales y 1.301 individuos de tropa por cuenta de los Estados Unidos, y 13 jefes y oficiales, 207 individuos de tropa, 15 señoras y 14 niños por cuenta del Gobierno español.

En la iglesia de San Miguel ocurrió anteanoche un amago de incendio á consecuencia de haber prendido fuego una pequeña parte del belén montado en dicho templo.

Aún que el hecho fué por fortuna de escasa importancia, no por esto dejó de producir la consiguiente alarma entre los numerosos fieles que estaban reunidos en aquel templo.

Algun tanto variable fué el tiempo que reinó ayer en esta ciudad permaneciendo el cielo encapotado durante la mayor parte del día.

Esto y la circunstancia de ser el día de Navidad hizo que los paseos se vieran desanimados hasta al anochecer en que la afluencia de gente por las calles fué algo mayor.

Hace unos dos meses que se encontró por las calles del pueblo de Santa María un reloj de plata.

La persona que lo hubiere perdido puede presentarse en el café de José Rosselló, carretera de Iuca, 56, y dando las señas le será entregado.

COMUNICADO

Sr. Dr. de LA UNION REPUBLICANA.
Muy Sr. nuestro, suplicamosle la inserción del siguiente escrito, por lo que le damos las más anticipadas gracias sus S. S. q. b. s. m.

VARIOS VECINOS DE DEYÁ

La Última Hora del miércoles próximo pasado, insertó un suelto de gazetilla local que fué reproducido el viernes, es decir, dos días después en LA UNION, cuyo suelto decía literalmente:

«Por lo que el hecho caso del ser exacito puede interesar á nuestros lectores, a ruego de un amigo, publicamos las siguientes líneas:

Habiéndose publicado la vacante de médico titular de la villa de Deyá, conviene tengan en cuenta los médicos que piensan solicitarla, por los perjuicios que pudieran irrogarseles con las promesas que les hagan, que se nombra en dicha villa un médico que cuenta 17 años de práctica con 8 de titular de dicha villa y cuenta con la confianza y aprecio de la mayoría del vecindario, que no piensa mudar de residencia por contar con el igualitarismo particular, pues la referida vacante no procede más que á manejos encaminados á humillar en desprecio de la clase al que viene desempeñando el cargo.

No queremos afirmar, que el suelto transcurrido haya sido dado á la publicidad e insistencia.... de parte de algunos pocos que tienen marcado interés en que el Sr. Moyá, contra viento y marea se quede de médico titular del pueblo de Deyá, mas ya que el hecho ha pasado á ser del dominio público, creamos de toda necesidad que ésta única justificación sepa lo que hay de verdad sobre el particular, para que con conocimiento de causa pueda juzgar el asunto cual se merece.

Conviene, ante todo, hacer constar, que el pueblo es á muy descontento del Sr. Moyá y la prueba es á patente, cuando no es ma-

creto que el pueblo de Deyá en general anhela vivamente que desempeñe dicho cargo cualquiera otro médico, menos el Sr. Moyá.

Habiendo terminado la contrata que éste tenía con el Ayuntamiento, ésta Corporación y Junta municipal de aquel pueblo, acordó anunciar dicha vacante, para que otros médicos pudiesen optar á ella.

No queremos engolarnos en una discusión sobre las dotes buenas ó malas que pueda poseer el Sr. Moyá, puesto que ni muy remotamente hemos pensado convertirnos en tribunal de examen; pero si haremos constar que todo el pueblo sabe que dicho Sr. Galeno tuvo muy abandonado su cargo, pues no solo se ausentaba algunos días á la semana del pueblo, para ir á Palma, sino que á veces se ausentó por un largo plazo de 6 á 8 días y lo que es peor aun, durante su ausencia, dejaba para que le supiese á un intruso que sería bueno para rapar barbas; pero no para dedicarse á la facultad de medicina.

Al Sr. Moyá, á fuer de justos e imparciales, no le consideramos capaz de perjudicar á nadie con intención deliberada; pero el pueblo se quejaba amargamente de su proceder puesto que jamás recibaba á ningún paciente, sino que decía á la familia de éste: «vendréis á mi casa, y os confeccionaré la medicina» por lo cual queda demostrado que dicho señor ejercía dos cargos: Médico y boticario, cuya incompatibilidad, es á nuestro entender bien notoria.

Cómo se había acreditado el tratamiento usado por el señor Moyá en cualquiera de sus enfermos, mañana que la familia del paciente hubiera reclamado el auxilio de otro facultativo? — El resultado es que el Sr. Moyá visitó enfermos a quienes obligó á permanecer en absoluta dieta, sin luego volver á presentarse á visitar al paciente, á no ser merced á un nuevo recordatorio.

El pueblo de Deyá es muy reducido, y no obstante de ello, diferentes veces se dió aviso al Sr. Moyá para que visitase algún enfermo, no haciéndole hasta al día siguiente, cuya poca atención tenía indignado al pueblo, y con marcada razón, puesto que era público que dicha demora no la había motivado el hallarse

afalto de salud el médico. — Es también público y notorio que el Sr. Moyá ha cometido actos de desatención, por no decir de respeto con el Ayuntamiento y la Junta municipal, pues estas entidades mandaron pliegos de condiciones para efectuar contrata con él para el pueblo, sin que á la hora presente se haya dignado este Sr., dar respuesta buena ni mala. — Para que se vean los grados de humanidad que calza el Sr. Moyá, bastaría decir que, desde que se le nombró médico titular interino para el interregno que media entró la sesión y nombramiento efectivo, en lugar de corregir sus denuncias, se ha pasado días y noches en Palma, fuera del pueblo, dejando a los enfermos pendientes de la ciencia del intruso.

Estas verdades, deberían tenerlas muy presentes, los que se han dejado coaccionar para nombra al Sr. Moyá, quien pesa sobre aquél pueblo como losa de plomo. — El Ayuntamiento celebrará sesión extraordinaria el 6 o 7 del próximo venidero enero, al objeto de elegir su nuevo médico titular, mas nos consta que una persona conocidísima ha hecho duras coacciones á diferentes concejales y miembros de la Junta municipal, para reelegir al que venía desempeñando dicha plaza, á disgusto de todos.

Teniendo noticia de que se abrirá un concurso para cubrir la plaza de arquitecto del Ayuntamiento de Palma, algunos barceloneses, que llevan varios años de carrera, se proponen tomar parte en él.

Contingente. — Viaje.

Asegúrase que el nuevo contingente de infantería montada que saldrá de Australia para el África del Sur, lo formarán

1.101 hombres entre oficiales y soldados de diferentes colonias.

También ha embarcado para el Sur de

Africa el hermano del duque de York al

frente de un regimiento.

Noticias varias.

Ha salido para Murcia el Ministro de

Fomento.

Asegúrase que el hijo del Sr. Pidal se

presentará para cubrir la vacante de dipu-

tado á Cortes producida por la muerte

del Sr. Martínez.

Entre las estaciones de Castelpiedra y

del Carpio de la línea de Portugal ha

descarrilado el sud-expreso que iba á Lisboa,

resultando un muerto y varios heridos.

Preparativos. — Ofrecimientos.

Madrid. 24 11:20 p.

Nos comunican de Londres que han

salido de Louthampton los trasportes ingleses «Sumatra», «Gascon», «Aboca» y

«City of Newcastle», para conducir al

Chascarrillos

Anuncio.

En una tienda de ultramarinos se lee el siguiente:

«A quien me pruebe que mis chocolates son nocivos á la salud, le regalo seis libras de dicho producto.»

Preguntas y respuestas:

— ¿Qué hace todo el mundo al mismo tiempo?

— Envejecer.

— ¿Qué hace iguales á todas las mujeres, lo mismo á las feas que á las guapas?

— La oscuridad.

— ¿Qué es lo que se ve una vez en un momento, dos en un momento y ninguna en un siglo?

— La letra M.

Entre madre e hijo:

— Oye, Juanito, voy á darte una noticia que va á alegrarte mucho.

— Di, mamá.

— Pues bien; dentro de pocos días vas á tener un hermanito.

— ¡Ab, si! ¿Y lo sabe papá?

TEATRO PRINCIPAL

Por la tarde á las 3 y media

La preciosa ópera de espectáculo en 5 actos, FAUST

Entrada al Paraíso 2 reales.

Por la noche á las ocho

La ópera en 1 acto

CAVALLERIA RUSTICANA

La ópera en dos actos

I PAGLIACCI

Entrada general 1 id.—I. paraíso 0 75 id.

— Media entrada 0'50 id.—Media id. Paraíso 0'40 id.

TELEGRAMAS

Agencia Mencheta

Concurso

Barcelona 25 11:40 m.

Teniendo noticia de que se abrirá un concurso para cubrir la plaza de arquitecto del Ayuntamiento de Palma, algunos barceloneses, que llevan varios años de carrera, se proponen tomar parte en él.

Contingente. — Viaje.

Madrid 24 11:10 n.

Asegúrase que el nuevo contingente

de infantería montada que saldrá de Aus-

tralia para el África del Sur, lo formarán

1.101 hombres entre oficiales y soldados

de diferentes colonias.

También ha embarcado para el Sur de

Africa el hermano del duque de York al

frente de un regimiento.

Noticias varias.

Madrid 24 11:10 n.

Ha salido para Murcia el Ministro de

Fomento.

Asegúrase que el hijo del Sr. Pidal se

presentará para cubrir la vacante de dipu-

tado á Cortes producida por la muerte

del Sr. Martínez.

Entre las estaciones de Castelpiedra y

del Carpio de la línea de Portugal ha

descarrilado el sud-expreso que iba á Lisboa,

resultando un muerto y varios heridos.

Preparativos. — Ofrecimientos.

Madrid. 24 11:20 p.

Nos comunican de Londres que han

salido de Louthampton los trasportes ingleses «Sumatra», «Gascon», «Aboca» y

«City of Newcastle», para conducir al

Africa del Sur á cuatro regimientos y una batería de campaña servida por 550 hombres.

Una compañía de navegación se ha ofrecido trasportar gratis al África del Sur á 500 voluntarios.

La prensa inglesa

Madrid 24 11:50 n.

Un importante periódico inglés opina que la revolución de la Colonia del Cabo contra los ingleses es una de las consecuencias de los errores cometidos por el Gobierno inglés.

Otro periódico dice que el general Buller no tenía suficientes fuerzas para intentar un movimiento envolvente en la batalla de Tugela.

Sin noticias.—En la capilla de Palacio

Madrid 25 10:15 m.

Hay carencia absoluta de noticias. No se publican periódicos.

En la capilla pública del Palacio se celebró la misa del gallo con la brillantez de costumbre, asistiendo la familia real y elegantes damas.

La noche buena.—Un muerto

Madrid 25 10:30 m.

La noche buena ha sido animadísima. Hasta al amanecer grupos numerosos cantaban y bailaban por las calles.

En el Puente de Toledo ha ocurrido una riña, resultando un muerto.

El agresor fué detenido y confesó su crimen.

Una noticia

Es muy probable que el Consejo del miércoles se celebre por la tarde.

Entre los muchos asuntos que hay para resolver, figuran varios expedientes, un interesante real decreto del Sr. Dato relativo á comunicaciones, y decisiones parlamentarias con relación al presupuesto.

Desde Manila

Madrid 25 10:30 n.

En el ministerio de Marina se ha recibido un telegrama de Manila anunciando la presentación del teniente de navío señor Pérez Guzmán y de los oficiales de infantería de marina Sr. Alvarez y D. Eladio González.

PECHO Y GARGANTA

Enfermedades de las vías respiratorias (catarrros, laringeo, bronquial y pulmón), restringidos, pér. viejos y rebeldes que sean; tos pertinaz, gripe, litos ferina, pulmonía y su evolución; tisis pulmonar y laringea, etc. Se tratan por medio de vapores medicinales administrados con el Inhalador Giner Alíño. Aparato sencillo económico y de fácil manejo, recomendado por las notabilidades médicas.